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Vereadora pede vistas e adia votação da
reforma administrativa da Prefeitura

Projeto estabelece diretrizes para prevenir
queimadas em áreas públicas de Paraíso

Câmara promove roda de
conversa sobre saúde mental

materna e menopausa

Estouro de pneu
provoca capotamento

entre Paraíso e São Tomás

Incêndio em motel
em Monte Santo

mobiliza bombeiros

Vereador propõe guarda-corpos
seguros em prédios públicos

para prevenir acidentes

Câmara analisa proposta de
programa multidisciplinar para

tratamento da fibromialgia
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CURTAS
ADIADA

A sessão itinerante da Câmara Municipal que
seria realizada em Guardinha na próxima se-
gunda, dia 16, foi adiada, segundo comunica-
do, por motivos técnicos e logísticos. Segundo
o presidente da Casa, “o cancelamento se dá
pela impossibilidade de garantir a plena reali-
zação do evento dentro dos padrões de trans-
parência e acesso à informação que regem o
Legislativo municipal. Foram identificados pro-
blemas técnicos cruciais que inviabilizam a
transmissão ao vivo da sessão”, diz a nota.

ACESSO INTEGRAL

A nota da presidência da Câmara salienta ser
necessário assegurar que todos os cidadãos,
inclusive aqueles que não podem comparecer
presencialmente, tenham acesso integral aos
debates e deliberações da Câmara. Além dis-
so, desafios logísticos comprometeram a or-
ganização adequada do evento, como a estru-
tura necessária para recepcionar os munícipes
e garantir o bom andamento dos trabalhos
legislativos.

APROXIMAR

O vereador presidente, Lisandro Monteiro, re-
força que “a realização das sessões itinerantes
tem objetivo de aproximar ainda mais o
Legislativo da população dos distritos e da zona
rural. “Tão logo as questões técnicas e
logísticas sejam resolvidas, uma nova data será
agendada e amplamente divulgada”, afirmou

TRÊS PROJETOS

Boa parte da sessão ordinária da Câmara de
São Sebastião do Paraíso, segunda-feira, 9,
girou em torno da discussão sobre três proje-
tos apresentado pelo Executivo: O que Institui
o sistema Inte3grado de Controle Interno da
Administrção Pública Municipal e cria a
Controladoria-Geral e Ouvidoria-Geral e
Corregedoria-Geral, o que cria cargos
comissionados no quadro funcional da admi-
nistração direta e versa sobre a estrutura ad-
ministrativa da Prefeitura.

INCONSTITUCIONAIS

Na tribuna, o procurador-geral do Município,
José Henrique Pádua, explicou que a iniciati-
va foi motivada por decisão do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, que declarou
inconstitucionais diversos cargos
comissionados ainda vigentes na estrutura da
Prefeitura

VISTAS

A vereadora Daiane Andrade solicitou vista dos
três projetos, justificando o volume de docu-
mentos e o prazo curto para análise. O pedido
foi apoiado pela vereadora Laís Carvalho.
Ambas destacaram que o objetivo é garantir
uma avaliação responsável, em consonância
com o papel fiscalizador da Câmara.

TENTOU

O vereador José Luiz das Graças tentou evitar
o adiamento solicitando a dispensa de
interstício, o que permitiria a votação dos dois
turnos na mesma sessão, mas foi surpreendi-
do pelo pedido formal de vistas, feito por
Daiana. A vereadora disse que não se trata de
oposição ao projeto, mas sim da busca por um
entendimento mais profundo das mudanças
propostas.

RETROATIVO

O prefeito Marcelo Morais participou da sessão
e solicitou que, mesmo com o pedido de vista,
os efeitos das propostas sejam considerados
retroativos a partir de 10 de junho. Segundo
ele, as alterações vêm sendo discutidas há
mais de um ano e visam assegurar segurança
jurídica aos servidores.

MEMÓRIA PARAISENSE

No dia 11 de junho de 1936 O Correio da Ma-
nhã, do Rio de Janeiro, noticiou o falecimento
do Coronel José Honório Vieira, aos 79 anos.
“Desaparece o Rei do Café de Minas – Vítima
de acidente. A morte se deu quando o coronel
inspecionava sua lavoura. O animal de sua
montaria, supostamente assustado com uma
cascavel, atirou-o fora da sela e ele fraturou o
crânio, morrendo pouco depois.
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OPINIÃO

A DESUMANIZAÇÃO QUE QUER SER
NORMALIZADA: O QUE PENSAR DISSO?

Viviane Gago*

Um estudo conduzido por pesquisadores da Universi-
dade de Toronto mostrou que a brincadeira com os bebês
reborn vai muito além de um simples resquício da infância.
Os cientistas apontam que a interação dos adultos com as
bonecas busca estabelecer vínculos emocionais, dar va-
zão à expressão criativa e vivenciar benefícios terapêuticos
significativos.

Colecionar bonecos, ter brinquedos queridos e especi-
ais e até dinâmicas para fins terapêuticos etc, tudo bem e
faz parte, mas aqui destacamos aspectos que nos levam
para o contexto das disfuncionalidades, que merecem re-
flexão. A conexão humana está morrendo? É um questio-
na-mento necessário no atual momento social. Quando se
fala em comportamento humano, nem o céu é o limite, de-
finitivamente.

Bebês reborn, bebês robôs (lovots), cachorros robôs,
bonecos de acompanhamento/sexuais, IAS criadas pelas
próprias pessoas para se relacionar são algumas das
tecnologias que estão surgindo em todos os cantos do
mundo, em especial, no Oriente.

Outro dia me deparei com uma notícia envolvendo um
casal que estava disputando a guarda de um bebê reborn
na justiça, após o divórcio. Eles afirmavam brigar pela bo-
neca em virtude do "apego emocional".

Não obstante e indo mais a fundo na notícia do tal caso,
havia interesse financeiro envolvido, porém o ponto que se
quer destacar aqui é que sob o ponto de vista jurídico o
bebê reborn não é membro da família, e portanto não está
vinculado ao direito de família e suas consequências le-
gais. A questão é que o Judiciário já está lotado de deman-
das e está recebendo outras com esta temática e que re-
presentam claramente o cenário atual, com mais uma dose
de insanidade envolvendo a sociedade.

Quanto ao bebê reborn, há ainda notícias dizendo exis-
tir parto simulado, pessoas levando esses bebês no hospi-
tal, Dia das Mães de tais bebês que parecem gente etc.
Profissionais explicando que essa fuga da realidade distorce
o que é real e que essas pessoas ficam na ilusão, na fanta-
sia, colocam vida em algo que não existe, tratando-se de
pessoas devastadas emocionalmente, carentes, com pro-
blemas psicológicos graves.

As notícias mostram ainda que há projeto de lei para
proibir o atendimento de bebês reborn no SUS, com pena-
lidade que pode chegar a 10 (dez) vezes o valor do serviço.

Bebês robots, os lovots, fofinhos, que fazem barulhinho
bonitinho etc e que seduzem muitas pessoas leva-nos ao

questionamento: será solidão que  faz pessoas despende-
rem  uma quantia de aproximadamente R$ 16 mil  para
obter um exemplar desses?

E as várias crianças de carne e osso, que não conse-
guem um lar adotivo? Por que não são vistas e apoiadas
pelos seus semelhantes carentes e solitários?

Parece-nos que as pessoas querem comodidade, pou-
co desgaste, envolvimento e exposição, ficando cada vez
mais centradas em si e em suas bolhas particulares conve-
nientes. Os nossos fiéis amigos, os cães, já têm sua ver-
são robótica também. Não sujam as casas, não soltam pe-
los, não comem, não fazem xixi e "caquinha"; prometendo
amizade, sem custo, ao longo do tempo.

Para quem sabe o que é ter animais de estimação, será
que tais cachorros robôs substituem os nossos amados cães
que nos recebem com um super entusiasmo, alegria e
amor?

E o que dizer dos bonecos acompanhantes com forma
e tamanho de ser humano real? Vários modelos, cores,
formas etc.

E a própria arte em formato de filmes, por exemplo, que
está nos mostrando relacionamentos amorosos profundos
entre os seres vivos e a tecnologia. Pessoas satisfazendo
seu lado emocional e até mesmo instintivo com esses obje-
tos e/ou ficção criada pela tecnologia (Inteligência Artificial).

Uma coisa é fato, as pessoas voltadas para essa
desumanização crescente estão centradas somente em si
próprias, não precisam aprender, ceder, doar-se, ouvir e
nem respeitar outras opiniões; só o que prevalece é o que
ela quer, pensa e sente.

Pessoas solitárias, pessoas entendendo que outras não
valem a pena estão substituindo o humano pelo que não é
humano, ou seja, substituindo seres vivos por máquinas.

Temos necessidades da conexão com outros seres em
qualquer idade, e do diferente até para evoluir. O homem é
um ser social, sempre foi e será.

Uma coisa é fato, o AMOR na medida certa é a cura
para tudo, e mesmo quem diga que isso é bobagem no
fundo sabe que tempo, atenção e amor é o que realmente
importa e o que todo mundo quer. Um beijo, um abraço, um
olhar, uma palavra, o tempo de alguém nunca poderá ser
substituído.

Vamos refletir: normalizar a desumanização favorece a
quem? E está a serviço do que? Vamos pensar.

* Advogada e consteladora pelo Instituto de Psiquiatria da USP
(IPQ/USP) com parceria do Instituto Evoluir e ProSer e facilitadora

pela Viviane Gago Desenvolvimento Humano
(Hoje em Dia 10/06/2025)

FAÇA A COISA
por inteiro

quando vamos dormir, ao
término de uma conversa,
nós o "detectamos"! Nós
o "escutamos" e pode sig-
nificar desapego, liberta-
ção, livramento. Esvazia-
mento de algo que já não
faz mais sentido.

O silêncio também
pode refletir felicidade,
certeza, convicção: saber-
mos os momentos certos
para calarmos e guardar-
mos aquilo que pensamos,
nos ajudam a resolver pro-
blemas. E quantos resol-
vi, em silêncio! Sei, o si-
lêncio pode ser o mais en-
surdecedor do que qual-
quer barulho. Os filósofos
dizem que o começo da
sabedoria é o silêncio e
"easter egg", uma pista...

Fernando de Miranda Jorge

Acadêmico Correspondente

da APC

Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

A mente é um instru-
mento perfeito. Mas não a
usamos com sabedoria. É
que nós ficamos achando
que ela simplesmente faz
o tudo e pronto. Fomos
educados para usar a men-
te a pensar, e, não a sentir.
Sentimento? Porque não
juntamos os dois, pensa-
mento sentimento?

Pense, medite e aban-
done a mente e "sinta".
Verás, o quão profundo é
estar inteiro no que estiver
fazendo. Vai dançar, então
dance; mas dance tão in-
teiro a ponto de não pen-
sar em nada, você será a
dança. E se for cantar, can-
te; entretanto, experimen-
te, seja a música.

Apenas "sinta" e per-
maneça em silêncio com a
mente, seja ele e escute o
silêncio, já teve a sensação
de ouvi-lo? O silêncio tem
som, comprova a ciência.
Você ouve o silêncio,

DIVINO ESPÍRITO SANTO!
Pela paz universal rogamos
Benção da suprema virtude
Tudo que mais imploramos
Sentir Deus com plenitude!

Do Universo Supremo Criador
Reconhecer como o Senhor
Da vida, é o único construtor

A essência do mais puro amor!

Hosana ao Espírito Divino
Da criação o sublime hino
Voz de um som cristalino
A redimir o ser peregrino!

Iluminar caminhos da salvação
Livrar de ataques todo cidadão
Dos maus caminhos, perdição,
Das armadilhas ao bom cristão!

Quanto mais há convulsão
Num planeta em ebulição,
Espírito Divino é exaltado,
E procurado é encontrado!

08 de junho - Dia do Espírito Santo
(María Amélia Leal)

Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

Querido irmão, querida
irmã, caso o desespero, a des-
crença, a desilusão, a tristeza, a
depressão, bateram em sua por-
ta, acalme-se, respire e se refa-
ça. Você nunca esteve só. Se
neste momento se encontra em
uma ou mais dessas situações,
não se desespere, você sempre
teve um Pai e um Irmão a zelar
por você, e se acaso nunca per-
cebeu a presença deles, possi-
velmente estava ocupado nos
afazeres terrenos, angariando e
semeando as sementes que ago-
ra obriga-lhe a colher.

Acredite, Deus e Jesus nun-
ca lhe abandonaram. Sempre
estiveram por perto observan-
do as suas escolhas e respei-
tando o seu livre arbítrio.

Se faz necessário e obriga-
tório, tomarmos consciência de
nossa responsabilidade peran-
te a dádiva da vida, que é o
maior presente de Deus a nós
concedido, procurando os
ensinamentos e o entendimen-
to de onde ela veio, de como
cuidá-la, enquanto dela formos
os usufrutuários e para onde
ela retornará.

Irmãos, nunca é tarde para
corrermos rumo aos braços do
Pai, pois é nesse colo, nesse
porto seguro, que encontrare-
mos o afago, o aconchego, os
cuidados necessários, que nos
transformarão em homens for-
tes, determinados, corajosos,
capazes de enfrentar todas as

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
UM MINUTO PARA VOCÊ

adversidades que inevitavel-
mente a vida nos cobra nessa
trajetória de cada etapa.

Agindo assim, evitará que a
tristeza, o desespero, a desespe-
rança, a descrença, a falta de fé,
a depressão, o desistir da vida,
batam à sua porta e se aloje, se
abrigue em seus aposentos.

Converse com Deus, con-
verse com Jesus e tenha certe-
za que você será ouvido e será
atendido em suas necessidades.
Se às vezes não formos aten-
didos em nossos desejos, é por-
que o nosso pleito em nada nos
ajudaria nesse momento, e para
evitar mais conflitos, Deus nos
abre outra porta, nos direcio-
nando ao destino necessário e
adequado.

Tenham fé, tenham cora-
gem, não fujam dos embates,
sejam determinados, confian-
tes, levando a certeza de que a
caridade, o bem e o amor, sem-
pre vencerão e serão as luzes a
iluminar as trevas, permitindo
aos irmãos ainda equivocados,
que se achem na caminhada.

Quando adotamos Deus e
Jesus em nossas vidas, a nada
devemos temer. Por isso, siga-
mos felizes, alegres, confian-
tes. A vida nos cobra isso!

Muita Paz!!

UEK – União Espirita de Kardec
São Sebastião do Paraíso,

09 de junho de 2025.
João Batista Brandão
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Por Ralph Diniz

A votação dos projetos de
lei que tratam da reestrutura-
ção administrativa da Prefei-
tura de São Sebastião do Pa-
raíso foi adiada após pedido
de vistas da vereadora Daiane
Andrade, feito ao final da ses-
são desta segunda-feira, 9, na
Câmara Municipal. A medida
impediu a conclusão do pri-
meiro turno de votação das
matérias, que totalizam mais
de 250 páginas e tratam da
extinção e criação de cargos
comissionados, além da
reestruturação de diversas se-
cretarias. A sessão foi acom-
panhada por cerca de 80 ser-
vidores, que, ao perceberem
a retirada de pauta, se levan-
taram em bloco e deixaram o
plenário, visivelmente frustra-
dos.

O presidente da Casa,
Lisandro Monteiro, abriu os
trabalhos destacando a pre-
sença dos servidores e refor-
çou que os projetos — de nú-
meros 5.733, 5.734 e 5.735 —
haviam sido protocolados no
mesmo dia em que foram
apresentados aos vereadores
pelo prefeito Marcelo Morais,
em reunião realizada na sede
do Executivo. Lisandro expli-

Vereadora pede vistas e adia votação da
reforma administrativa da Prefeitura

Debate acalorado marca sessão da Câmara; comissão parecer favorável, mas texto enfrentou resistência e ainda não foi votado

cou que a tramitação teve
celeridade porque os textos
vinham sendo discutidos in-
ternamente com o setor jurí-
dico da Câmara desde abril, e
que os pareceres jurídicos já
estavam prontos quando os
projetos deram entrada.

Na tribuna, o procurador-
geral do Município, José
Henrique Pádua, explicou que
a iniciativa foi motivada por
decisão do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais, que de-
clarou inconstitucionais di-
versos cargos comissionados
ainda vigentes na estrutura da
Prefeitura. Segundo ele, uma
comissão composta por servi-
dores efetivos foi formada
para revisar toda a legislação
anterior e elaborar os novos
projetos. José Henrique des-
tacou a criação da Controla-
do-ria-Geral, da Ouvidoria-
Geral e da Corregedoria, esta
última sem qualquer interfe-
rência nas atribuições da
Corregedoria da Guarda Mu-
nicipal, que permanece regida
por estatuto próprio. Ele ain-
da reforçou que a maior parte
das alterações relacionadas à
Saúde será custeada com re-
cursos vinculados, e que os
novos cargos criados são, em
sua maioria, técnicos e neces-

sários para o funcionamento
da máquina pública.

Cidinha Cerize, membro
da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação, que ana-
lisou os projetos, justificou
sua mudança de posiciona-
mento entre a reunião da co-
missão, na quarta-feira, e a
assinatura do parecer favorá-
vel, feita no dia seguinte. Se-
gundo ela, embora tenha ini-
cialmente solicitado mais
tempo, entendeu que os pra-
zos judiciais e a urgência de
regularização exigiam uma
postura firme e célere. “Virei
noites sobre o texto. Há risco
de sanções se a lei não for
publicada até o dia 10. A ur-
gência justifica nosso voto
favorável. Não é um projeto
perfeito, mas é necessário.
Conversei com secretários,
consultei o jurídico, me esfor-
cei para tomar uma decisão
consciente”, afirmou.

A vereadora Laís Carva-
lho, também integrante da
Comissão de Finanças, Justi-
ça e Legislação, corroborou o
entendimento sobre a impor-
tância da matéria, mas lamen-
tou o curto prazo entre a che-
gada oficial do projeto e a
deliberação da comissão. “O
projeto tem mérito, é essen-

cial, e deve ser aprovado. Mas
chegou na segunda-feira e,
dois dias depois, tivemos que
deliberar. Isso gera inseguran-
ça. Gostaria de ter tido tempo
de conversar com mais servi-
dores, analisar cada função,
ver se havia algo a contri-
buir”, desabafou, dirigindo-se
ao prefeito, que acompanha-
va a sessão.

O presidente da Comissão,
vereador Juliano Reis (Biju),
rebateu as críticas quanto à
falta de tempo. “A responsa-
bilidade é nossa. Eu li o proje-
to. São mais de 250 páginas,
sim, mas quem ama esse car-
go e não trata a Câmara como
‘bico’, mergulha no texto e faz
sua parte. Eu me orgulho de
estar consertando erros acu-
mulados por anos”, declarou.

O momento de maior ten-
são na sessão ocorreu duran-
te o confronto entre as
vereadoras Daiane Andrade e
Cidinha Cerize. Daiane ques-
tionou a mudança de posicio-
namento da colega, lembran-
do que na reunião da comis-
são, realizada na quarta-feira
anterior, havia consenso sobre
a necessidade de mais tempo
para análise. “Naquele dia não
houve deliberação. Pelo con-
trário, foi dito que os proje-

tos não viriam para votação,
justamente porque era muita
coisa para ser lida. O que
mudou em 24 horas?”, ques-
tionou Daiane. Cidinha res-
pondeu que, embora também
quisesse mais tempo, não ha-
via como postergar diante do
prazo judicial, e que todas as
dúvidas técnicas foram sana-
das com apoio da comissão.

O prefeito Marcelo Morais
também fez uso da palavra.
Disse que não desejava criar
polêmica, mas pediu que o
debate fosse feito com respon-
sabilidade e sem politicagem.
Ele destacou que os projetos
não somam 250 páginas de
conteúdo legislativo, mas sim
de organogramas e descrições
de cargos, muitos dos quais
são repetições. “Se houver
algum erro, me comprometo
a corrigir. Mas ninguém está
sendo pego de surpresa. Des-
de o início pedi que a comis-
são mantivesse o jurídico da
Câmara informado de tudo. A
Prefeitura tem prefeito, e se
precisar de ajustes, é só me
procurar que a gente faz”,
afirmou. Ao prever o pedido
de vistas por parte da vere-
adora Daiane, o prefeito pe-
diu que, se possível, o proje-
to fosse aprovado com efei-

tos retroativos ao dia 10 de
junho, para evitar prejuízos à
folha de pagamento.

O vereador José Luiz das
Graças ainda tentou evitar o
adiamento solicitando a dis-
pensa de interstício, o que
permitiria a votação dos dois
turnos na mesma sessão, mas
foi surpreendido pelo pedido
formal de vistas feito por
Daiane. Ao justificar sua de-
cisão, ela afirmou que não se
trata de oposição ao projeto,
mas sim da busca por um en-
tendimento mais profundo das
mudanças propostas. “É uma
reforma ampla. Não quero
abrir mão do meu papel como
vereadora. Tenho certeza de
que há pontos onde podemos
contribuir”, disse.

O presidente da Casa con-
cedeu o prazo regimental de
sete dias. Com isso, a votação
da reforma administrativa
deve acontecer somente na
próxima sessão ordinária,
marcada para segunda-feira,
16 de junho. Caso os parece-
res sejam mantidos, o texto
poderá ser votado em dois tur-
nos na mesma noite, com
eventual dispensa de inters-
tício, e encaminhado à sanção
do Executivo ainda dentro do
prazo judicial.

Vereador propõe guarda-corpos seguros em prédios
públicos para prevenir acidentes com crianças

PL exige adequação às normas da ABNT e pode impactar escolas, praças, unidades de saúde e demais espaços administrados pelo município

Por Ralph Diniz

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso re-
cebeu, durante a sessão ordi-
nária da última segunda-feira,
9, o Projeto de Lei nº 5736, de
autoria do vereador Luiz Be-
nedito de Paula, que propõe
uma medida voltada à seguran-
ça estrutural dos espaços pú-
blicos. O projeto torna obriga-
tória a instalação de guarda-
corpos em obras e edificações
públicas sob responsabilidade
do município, conforme as
exigências técnicas da norma
ABNT NBR 14718.

O foco do projeto está na
prevenção de acidentes, em
especial quedas e escaladas de
crianças, em locais como es-
colas, creches, praças, unida-
des de saúde, centros cultu-
rais, pontos de ônibus e pré-
dios da administração públi-
ca. A norma citada — ABNT
NBR 14718:2019 — define
os requisitos mínimos de se-
gurança para guarda-corpos,
incluindo altura mínima de
1,10 metro e espaçamento
entre elementos verticais in-
ferior a 11 centímetros, de

forma a impedir a passagem
de corpos ou o apoio dos pés.

Segundo o vereador, mui-
tos modelos atualmente utili-
zados pela administração mu-
nicipal não oferecem proteção
adequada. “Guardas com bar-
ras horizontais funcionam, na
prática, como escadas para as
crianças. Isso é um risco con-
creto e evitável”, argumenta.
O texto proíbe expressamen-
te esse tipo de configuração,
a não ser que o equipamento
contenha barreiras internas
lisas e contínuas que impeçam
a escalada, respeitando todos
os critérios da norma técnica.

O projeto também deter-
mina que os guarda-corpos já
instalados e que estiverem em
desconformidade deverão ser
adaptados ou substituídos.
Para isso, o Poder Executivo
deverá elaborar um plano de
adequação, priorizando espa-
ços com maior circulação in-
fantil. As despesas decorren-
tes da implementação da nova
lei serão custeadas por dota-
ções orçamentárias próprias,
podendo ser suplementadas se
necessário.

Na justificativa, Luiz Bene-

dito cita o aumento da fre-
quência de acidentes em espa-
ços públicos e defende que a
adoção de parâmetros técnicos
mais rígidos é uma responsa-
bilidade direta do poder públi-

co local. “A proposta visa ga-
rantir a integridade física das
pessoas, especialmente das cri-
anças, que são mais vulnerá-
veis a esse tipo de risco.
Estamos tratando de um tema

de interesse local, onde o mu-
nicípio tem plena competência
para legislar.”

Além do aspecto técnico,
o vereador destaca o papel
preventivo da norma. Ele lem-

bra que, embora nem todos os
acidentes possam ser evita-
dos, cabe ao município ado-
tar todas as medidas possíveis
para minimizar riscos. “A le-
gislação precisa acompanhar
as melhores práticas. A ABNT
NBR 14718 é referência na-
cional e internacional. Incor-
porá-la à realidade dos nossos
espaços públicos é um passo
necessário e urgente.”

O projeto recebeu parecer
favorável para tramitação e
agora segue para apreciação
das comissões pertinentes da
Câmara Municipal. A expec-
tativa é que a matéria seja de-
batida nas próximas sessões,
com possíveis emendas ou
complementações.

Caso aprovado em plená-
rio e sancionado pelo Execu-
tivo, o município terá que se
adaptar a novos padrões de
segurança, o que poderá
impactar diretamente o plane-
jamento de obras futuras e a
revisão de estruturas já exis-
tentes. “Trata-se de uma me-
dida simples, mas de grande
impacto. Segurança não é
luxo, é dever”, conclui o au-
tor da proposta.

Por Ralph Diniz

Foi aprovado como obje-
to de deliberação na sessão or-
dinária de segunda-feira (9),
na Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, o Pro-
jeto de Lei nº 5732, de auto-
ria do vereador Marcos Anto-
nio Vitorino, o Marcão da
Ambulância A proposta insti-
tui, no âmbito do município,
o Programa de Atendimento
Multidisciplinar para Trata-
mento da Fibromialgia, uma
iniciativa que visa oferecer

Câmara analisa proposta de programa
multidisciplinar para tratamento da fibromialgia

Projeto de autoria do vereador Marcão prevê atendimento clínico integral
e humanizado, com foco em diagnóstico precoce, reabilitação e suporte psicológico

cuidados integrados e contí-
nuos a pessoas que convivem
com essa condição clínica
crônica e de difícil diagnósti-
co.

O programa deverá dispo-
nibilizar acompanhamento
com equipes formadas por
médicos, fisioterapeutas, psi-
cólogos, terapeutas ocupacio-
nais, nutricionistas e demais
profissionais capacitados para
um atendimento completo e
humanizado. Entre as ações
previstas estão a promoção de
atividades físicas supervisio-

nadas, terapias de reabilita-
ção, suporte psicológico,
campanhas de conscientiza-
ção e apoio às famílias dos
pacientes. O projeto também
abre espaço para parcerias
com instituições de ensino e
pesquisa para o desenvolvi-
mento de novos estudos e es-
tratégias terapêuticas.

Na justificativa da propos-
ta, o vereador destaca que a
fibromialgia, apesar de não
causar deformidades visíveis,
é uma doença crônica
debilitante, marcada por do-

res intensas, fadiga, distúrbi-
os do sono, lapsos de memó-
ria e ansiedade. Estima-se que
atinja entre 2% e 4% da po-
pulação mundial, sendo mais
prevalente em mulheres. “É
uma condição invisível que
compromete profundamente a
qualidade de vida, a produti-
vidade e a dignidade dos pa-
cientes. O reconhecimento e
a atenção a essa realidade são
urgentes”, afirmou o parla-
mentar.

O projeto cita também que
diversas iniciativas em nível

estadual e federal já buscam
o reconhecimento da fibromi-
algia como deficiência invisí-
vel, ampliando o acesso a di-
reitos e serviços de saúde. A
proposta local vem nesse mes-
mo sentido, sem gerar inter-
ferência na estrutura admi-
nistrativa da Prefeitura, con-
forme entendimento do Su-
premo Tribunal Federal
(Tema 917).

“Estamos falando de um
sofrimento silencioso, enfren-
tado por milhares de pessoas
no nosso município. É dever

do poder público oferecer um
atendimento que vá além da
consulta médica isolada, que
compreenda a complexidade
da doença e acolha o pacien-
te de forma integral”, reforça
o vereador.

As despesas para a execu-
ção do programa correrão por
conta das dotações orçamen-
tárias já existentes, com pos-
sibilidade de suplementação,
se necessário. O projeto ago-
ra segue para análise nas co-
missões permanentes da Câ-
mara Municipal.

Reprodução
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Um incêndio registrado por
volta das 22h deste domingo
(8) mobilizou o 2.º Pelotão do
Corpo de Bombeiros de São
Sebastião do Paraíso e causou
momentos de tensão em um
motel localizado na região de
Monte Santo de Minas. As
chamas começaram em um
veículo Volkswagen Gol que
estava estacionado havia cer-
ca de uma hora na garagem de
uma das suítes.

Segundo informações apu-
radas, o fogo se alastrou rapi-
damente e atingiu o telhado de
madeira da garagem, que aca-
bou desabando devido à alta
temperatura. Quando a equi-
pe do Corpo de Bombeiros de
São Sebastião do Paraíso che-
gou, o carro já havia sido
completamente consumido
pelas chamas.

Incêndio em motel em
Monte Santo mobiliza bombeiros

Funcionários do motel e
pessoas que estavam nas ime-
diações agiram com agilida-
de, utilizando mangueiras de
jardim e diversos extintores
para conter parcialmente o
incêndio, evitando que o fogo
se propagasse para outras áre-
as da edificação.

Clientes e colaboradores
foram evacuados a tempo, e
o desligamento da energia elé-
trica ajudou a prevenir maio-
res danos e riscos de vítimas.

Com a chegada dos bombei-
ros, as chamas foram finalmen-
te controladas. Os danos fica-
ram concentrados na garagem
onde o veículo estava estacio-
nado, e o restante da estrutura
do motel não foi afetado. Fe-
lizmente, ninguém se feriu.

As causas do incêndio se-
rão investigadas.
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OCUPAÇÃO Nº DE EXPERIÊNCIA
VAGAS NA FUNÇÃO

AÇOUGUEIRO 1 6 MESES
AGENTE PUBLICITÁRIO 1 -
AJUDANTE DE CARGA E DESCARGA 6 -
AJUDANTE DE MOTORISTA 5 -
ARMADOR 3 6 MESES
ASSISTENTE DE VENDAS (CNH B) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 4 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA (CNH A) 1 6 MESES
ATENDENTE BALCONISTA 1 -
ATENDENTE BALCONISTA (CNH B) 1  6 MESES
ASSISTENTE ADMINISTRATIVO (CNH AB) 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO 1 6 MESES
AUXILIAR ADMINISTRATIVO (CNH AB) 1 6 MESES
AUXILIAR DE ACABAMENTO 5 -
AUXILIAR DE ARMAZENAMENTO 1 6 MESES
AUXILIAR DE COZINHA 4 6 MESES
AUXILIAR DE LIMPEZA 1 -
AUXILIAR DE LIMPEZA 5 6 MESES
AUXILIAR DE LAVANDEIRA 1 6 MESES
AUXILIAR DE LINHA PRODUÇÃO (PCD) 5 -
AUXILIAR DE LINHA DE PRODUÇÃO 37 -
AUXILIAR DE LOGÍSTICA 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO DE MÁQUINAS 1 -
AUXILIAR DE MECÂNICO DE TRATORES 1 -
AUX. TÉCNICO DE INSTALAÇÃO
         DE AR - CONDICIONADO (CNH B) 2 -
AUXILIAR DE VIDRACEIRO (CNH AB) 2 -
BORRACHEIRO 1 6 MESES
CAMAREIRA DE HOTEL 1 -
CARPINTEIRO 3 6 MESES
CASEIRO 1 6 MESES
COSTUREIRA 1 6 MESES
COMPRADOR 1 6 MESES
COZINHEIRA 2 6 MESES
DIVULGADOR COMERCIAL 1 6 MESES
ELETRICISTA 2 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 6 MESES
ELETRICISTA AUXILIAR 1 -
EMPREGADA DOMÉSTICA 3 6 MESES
EMBALADOR, A MÃO 1 6 MESES
ENCARREGADO DE OBRAS 1 6 MESES
FRENTISTA 2 -
GARÇONETE 1 6 MESES
GARÇOM 1 6 MESES
GERENTE COMERCIAL (CNH AB) 1 6 MESES
INSTALADOR AR CONDICIONADO (CNH B) 2 6 MESES
MECÂNICO DE AUTÓMOVEL 2 6 MESES
MECÂNICO DE MANUTENÇÃO DE
                     IMPLEMENTOS AGRÍCOLAS 1 6 MESES
MONTADOR DE MÓVEIS (CNH A) 1 6 MESES
MOTORISTA DE CAMINHÃO (CNH D) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH C) 1 6 MESES
MOTORISTA ENTREGADOR (CNH D) 4 6 MESES
OPERADOR DE CAIXA 2 6 MESES
OPERADOR DE CALDEIRA 2 -
OPERADOR DE CASA DE MÁQUINAS 2 -
OPERADOR DE EMPILHADEIRA 3 6 MESES
OPERADOR DE MÁQUINA DE
                      TERRAPLANAGEM (CNH C) 2 6 MESES
OPERADOR DE DOBRADEIRA 1 6 MESES
PEDREIRO 5 6 MESES
RECEPCIONISTA DE HOTEL 1 -
SALGADEIRA 1 6 MESES
SERRALHEIRO 2 6 MESES
SERVENTE DE OBRAS 7 6 MESES
SOLDADOR 2 6 MESES
TERAPEUTA OCUPACIONAL 1 -
TORNEIRO MECÂNICO 2 6 MESES
TRABALHADOR AGROPECUÁRIO 1 6 MESES
TRABALHADOR AGROPECUÁRIO (ASG) 1 6 MESES
TRAVETISTA (COSTURA) 1 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA 2 6 MESES
TRATORISTA AGRÍCOLA (CNH B) 1 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO 3 -
VENDEDOR NO COMÉRCIO 4 6 MESES
VENDEDOR NO COMÉRCIO (CNH B) 1 6 MESES
VIDRACEIRO (CNH AB) 2 6 MESES

Rua Miguel Martins, 389 São Tomás de Aquino

ESPERAMOS VOCÊ PARA ESSE ENCONTRO ESPECIAL! SUA PRESENÇA VAI FAZER TODA A DIFERENÇA.

A Secretaria de Meio Am-
biente, promoveu no sábado,
7 de junho, uma ação de plan-
tio de cerca de 50 árvores na-
tivas em parceria com a co-
munidade. A atividade foi re-
alizada ao longo das trilhas da
área de mata do Parque da
Serrinha. Entre as espécies
plantadas estavam ipê, jaca-
randá, pau-d’alho, cedro, sibi-
piruna, quaresmeira e cana-
fístula, além de árvores frutí-
feras como amora, anona,
uvaia, romã, ameixa, mamão
e manga.

Comunidade planta 50 árvores nativas
em trilhas do Parque da Serrinha

FOTOS: JESSICA AP. PAULA

A ação contou com a pre-
sença de diversas famílias,
com destaque para a partici-
pação ativa de crianças no
plantio — muitas delas viven-
ciando, pela primeira vez, o
contato direto com o cuidado
ambiental. A experiência des-
pertou um importante senso
de responsabilidade com a
natureza.

Próximo aos bancos insta-
lados ao longo das trilhas, fo-
ram plantadas árvores frutífe-
ras com o objetivo de atrair
aves e outros animais silves-

tres no futuro, tornando o lo-
cal ainda mais propício à con-
templação, observação da
fauna e lazer.

A iniciativa integra um
projeto de revitalização e pre-
servação do Parque, que vem
se consolidando como um
importante refúgio verde na
região.

A mobilização da popula-
ção demonstra como ações
simples e coletivas podem
gerar impactos duradouros,
contribuindo para a biodiver-
sidade, a melhoria da qualida-

de do ar e o bem-estar dos
frequentadores.

Para o secretário de Meio
Ambiente, Renan Jorge Pre-
to, o plantio representa mais
do que um ato de preservação.
“Além de ser uma ação de
conservação ambiental, esse
gesto fortalece o vínculo en-
tre a comunidade e o Parque,
promovendo conscientização
e incentivando o uso susten-
tável do espaço. Esperamos
que mais pessoas aproveitem
e cuidem desse lugar”, afir-
mou.                (Secom Pref. SSP)
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Por Ralph Diniz

Um homem de 43 anos fi-
cou ferido após capotar o car-
ro que dirigia na tarde de sá-
bado, 8, na rodovia LMG-836,
altura do km 27, em São Se-
bastião do Paraíso. O acidente
foi provocado pelo estouro de
um dos pneus dianteiros do
veículo e mobilizou o Corpo
de Bombeiros, que prestou os
primeiros socorros à vítima.

A ocorrência foi registra-
da por volta das 12h50. Quan-
do os bombeiros chegaram ao
local, encontraram o carro
capotado fora da pista e o con-
dutor já fora do veículo, cons-
ciente e orientado. Ele apre-
sentava escoriações no braço
esquerdo, mas recusou ser
transportado ao hospital, afir-
mando estar bem e sem dores

Estouro de pneu provoca capotamento
entre Paraíso e São Tomás

controle da direção. O veícu-
lo saiu da pista e capotou, mas
não houve registro de colisão
com outros automóveis nem
presença de passageiros.

A equipe de resgate per-
maneceu no local por cerca de
50 minutos, realizando os pro-
tocolos de segurança e orien-
tando a vítima sobre a impor-
tância de buscar avaliação
médica complementar, mes-
mo sem sintomas aparentes
graves.

O 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros reforça a impor-
tância da manutenção preven-
tiva dos veículos, especial-
mente em relação ao estado
dos pneus, e alerta motoristas
a redobrarem a atenção em
rodovias, principalmente em
áreas com curvas acentuadas,
como é o caso da LMG-836.

Reprodução

Motorista de 43 anos sofreu escoriações e recusou encaminhamento
hospitalar após ser atendido pelo Corpo de Bombeiros

Veículo tombado após o estouro de um dos pneus
dianteiros; para-brisa ficou completamente danificado

significativas.
De acordo com o registro

da ocorrência, o motorista re-
latou que seguia pela rodovia

sentido São Tomás de Aquino
a Paraíso quando um dos
pneus dianteiros estourou, fa-
zendo com que ele perdesse o

O governador Romeu
Zema participou, nesta segun-
da-feira (9/6), da solenidade
dos 250 anos da Polícia Mili-
tar de Minas Gerais (PMMG).
Presente nos 853 municípios,
a corporação é a mais antiga
do estado e uma das mais res-
peitadas instituições militares
do país.

Com o slogan: “A Força
do Povo Mineiro. Presença
que protege”, a PMMG pro-
gramou uma série de eventos
ao longo do ano para o públi-
co interno e a população. En-
tre eles, a solenidade de en-
trega da Medalha Alferes
Tiradentes, na Praça da Liber-
dade, em Belo Horizonte, que
foi aberta ao público.

Criada em 1989, a mais
alta comenda da PMMG tem
o objetivo de distinguir perso-
nalidades e entidades que
prestam serviços relevantes à
corporação. Romeu Zema foi
um dos agraciados. Além dele,
112 civis e 70 militares tam-
bém receberam a honraria.

Governo do Estado realiza
solenidade de 250 anos da

Polícia Militar de Minas Gerais
país — os índices de crimes
violentos caíram de 95,5 mil,
em 2018, para 32,3 mil, em
2024.

HISTÓRIA
A história da PMMG re-

mete ao Regimento Regular
de Cavalaria de Minas, que
era sediado em Cachoeira do
Campo, distrito de Ouro Pre-
to. Na época da criação, em
1775, foi denominada Força
Pública, e teve entre seus qua-
dros Joaquim José da Silva
Xavier, o Tiradentes, mártir
da Inconfidência Mineira.

Cumprindo sua missão
constitucional de policiamen-
to ostensivo e preservação da
ordem pública, a corporação
se desenvolveu ao longo dos
anos e hoje conta com um
portfólio de serviços para
atender as mais diversas de-
mandas da comunidade, pas-
sando por policiamento osten-
sivo, trânsito, meio ambiente,
violência doméstica, patrulha
rural, escolar, entre outros.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)

Presente nos 853 municípios mineiros, a PMMG é a Polícia Militar
mais antiga e uma das mais respeitadas instituições militares do país

“É uma honra muito gran-
de ser governador de Minas
Gerais e comandar a Polícia
Militar do nosso estado. Eu
costumo dizer que a Polícia
Militar de Minas Gerais não
é temida, ela é respeitada. Não
existe uma via pública em que
a nossa PMMG não entra.
Isso demonstra a importância
dela, afinal, pouquíssimas ins-
tituições no Brasil têm 250
anos de existência”, afirmou
o governador Romeu Zema.

Composta por cerca de 40
mil militares, entre homens e
mulheres – que passaram a
integrar a corporação em
1981 –, além de aproximada-
mente 4,5 mil servidores ci-
vis, a PMMG está dividida em
19 regiões que atendem gru-
pos de municípios.

“Nós somos a Polícia Mi-
litar mais antiga do Brasil,
somos patrimônio do povo
mineiro. Hoje, nós somos uma
corporação moderna, respei-
tada e comprometida com os
valores democráticos, com os

direitos humanos e a justiça
social. Estamos aqui para ga-
rantir a segurança de todos os
mineiros”, declarou o coman-
dante-geral de PMMG, coro-
nel Carlos Frederico Otoni
Garcia.

Desde o início da atual
gestão, em 2019, até abril de
2025, a PMMG já recebeu
cerca de R$ 895 milhões em
investimentos para ampliar
estruturas, aquisição de veícu-
los e equipamentos modernos,
além da ampliação do efeti-
vo, dentre outros.

Com esses recursos, foram
adquiridos, por exemplo, mais
de 4,6 mil viaturas, 11 mil ar-
mamentos, cerca de 75 mil
equipamentos policiais além
de investimento em tecnolo-
gia. Para 2025, está previsto
um aporte de R$ 68,8 mi-
lhões, para reforçar ainda
mais a segurança no estado.

Por meio do trabalho inte-
grado das Forças de Seguran-
ça, Minas Gerais é hoje um
dos estados mais seguros do

A decisão do presidente
da Câmara dos Deputados,
Hugo Motta, de recorrer ao
Pleno do Supremo Tribunal
Federal contra a suspensão
parcial feita pela própria Câ-
mara do processo que corre
na Primeira Turma do STF,
em relação algumas pessoas
consideradas gol-pistas pela
Procuradoria-Geral da Repú-
blica, deve-se ao entendi-
mento de que, no caso de um
deles, em processo conjunto
e não individualizado, por
ser deputado, tem a Câmara
competência constitucional
de fazê-lo.

A Suprema Corte, entre-
tanto, entendeu que não e até
impôs uma restrição, deci-
dindo que só poderia o Le-
gislativo suspender aquilo
que foi realizado durante o
período em que o acusado já
era deputado, mas não pelo
período anterior. Diante dis-
so, a Câmara resolveu recor-
rer.

Não quero entrar no méri-
to, pois já expressei minha po-
sição sobre os acontecimentos
de 8 de janeiro de 2023, en-
tendendo que houve baderna
e não um golpe de Estado, pois
não havia arma, liderança, mi-
litar na rua, comando ou sol-
dado. Essa é a minha posição,
que já apresentei inúmeras ve-
zes.

Não é, entretanto, a posi-
ção dos ministros do STF,
que condenaram a 14, 15, 16
e 17 anos os baderneiros. E
eles mesmos, talvez por re-
conhecerem que as penas fo-
ram excessivas, estão sendo
consultados e apoiando uma
proposta que será apresenta-
da pelo presidente do Sena-
do no sentido de redução
substancial das penas impos-
tas àqueles que, armados de
estilingues, teriam tentado
derrubar o governo que con-
tava, então, com 367 mil mi-
litares das três Armas para
protegê-lo; algo absoluta-
mente impossível. 

Mas o certo é que o con-
flito entre os Poderes conti-
nua. A Câmara sente-se, mais
uma vez, desprestigi-ada pela
invasão do Supremo naquilo
que entende ser sua compe-
tência. Trezentos e quinze
deputados representam uma
maioria substancial dos elei-
tores brasileiros – são 150
milhões. O Supremo, ao con-
trário, representa, apesar de
ter grandes juristas, a eleição
feita por um homem só.

Entendo que o Congres-
so Nacional, por meio da Câ-
mara, tem o direito de sus-
pender o processo. Como as
ações não foram individuali-
zados, mas reunidos em um
único processo, é compreen-
sível que, ao tentar a suspen-
são em relação ao deputado,
a decisão tenha sido estendi-
da a todos os outros, até por-
que quem teria direito ao
juízo natural de 1ª instância
foi levado diretamente ao
STF.

Como se vê, a tensão en-
tre os Poderes é constante,
sendo que ainda não temos a
harmonia e a independência
entre eles, conformepre-vis-
to na CF/88. Pessoalmente,
entendo que o Supremo, mui-
tas vezes, tem atuado como
legislador positivo,algo que,
pelo artigo 49, inciso XI da
Constituição, não pode fazer.
Mas os Ministros entendem
que as correntes doutrinári-
as que seguem justificariam
a adaptação da redação da
Constituição de 1988 naqui-
lo que consideram funda-
mental para a correta inter-
pretação da Carta Magna
para os dias de hoje.

O certo é que não temos
harmonia e independência
entre os Poderes. E, a meu
ver, enquanto permanecer-
mos nessa tensão, teremos
grande dificuldade em viver
em um país pacificado. Es-
taremos em conflito cons-
tante.

A competência
da Câmara dos
Deputados nos
processos do
8 de janeiro

Os representantes do po-
vo contestam os representan-
tes da lei – que não deveri-
am criá-las -, mas muitas ve-
zes o fazem sem autorização
constitucional. Representam
apenas a lei, mas não podem
criá-la.

Gostaria muito – não sei
se viverei para ver com os 90
anos que tenho – que os Po-
deres fossem como nós, os in-
tegrantes da OAB e dos Ins-
titutos dos Advogados, assim
como aqueles que buscaram
a redemocratiza-ção, que par-
ticiparam de audiências públi-
cas durante o processo Cons-
tituinte para definir, exausti-
vamente, as competências
constantes dos artigos 44 a
135 da Lei Suprema, sempre
lutamos: harmônicos e inde-
pendentes. Assim, teríamos
um país democrático e paci-
ficado.

Infelizmente, vivemos
nessa tensão permanente e
triste realidade em que os
Poderes, de certa forma,
realimentam as radicaliza-
ções. Como um intérprete
originalista da Constituição
– originalistas são aqueles
que interpretam a Constitui-
ção como ela foi escrita, não
com adaptação do que foi
escrito para uma realidade
atual –,a meu ver, ela só po-
deria ser adaptada à realida-
de posterior pelo próprio
Congresso, nunca pelo Po-
der Judiciário.

Enfim, essa é a minha luta
permanente na busca pela pa-
cificação nacional, harmonia
e independência dos Pode-
res, embora meus comentá-
rios muitas vezes, demons-
trem que este é mais um so-
nho de quem gosta de fazer
poesia.

É quase uma visão lírica
do direito que eu apresento,
lembrando Saulo Ramos,
quando dizíamos, na década
de 50, ao visitarmos a prefei-
tura do interior declamando
nossos versos, que a advoca-
cia seria o ‘bico’ a sustentar
o poeta. E realmente é o
“bico” a sustentar o poeta até
hoje.

Francisco Rezek, minis-
tro aposentado do Supremo
Tribunal Federal, que me
saudou em um almoço ofe-
recido pelos meus 90 anos,
brincava que eu era, na ver-
dade, o mais poético dos ju-
ristas conhecidos e o maior
jurista entre os poetas conhe-
cidos. Vale dizer, procuro
ainda os ideais de juventude,
os ideais de ver um país har-
monizado, progredindo, sem
brigas entre Poderes, sem
conflitos, um país em que o
debate seja altaneiro e de
ideias e não de ódios. É um
sonho que tenho desde os
meus primeiros poemas.

Vou continuar lutando en-
quanto Deus ainda me der
tempo de vida. Não sei quan-
to – aos 90 anos, não será mui-
to –, mas vou continuar lutan-
do pela pacificação deste país,
que só será possível no dia em
que os poderes forem verda-
deiramente harmônicos e inde-
pendentes.

Ives Gandra da Silva
Martins é professor emérito das
universidades Mackenzie, Unip,

Unifieo, UniFMU, do Ciee/O
Estado de São Paulo, das

Escolas de Comando e Estado-
Maior do Exército (Eceme),

Superior de Guerra (ESG) e da
Magistratura do Tribunal

Regional Federal – 1ª Região,
professor honorário das

Universidades Austral (Argenti-
na), San Martin de Porres (Peru)

e Vasili Goldis (Romênia),
doutor honoris causa das
Universidades de Craiova

(Romênia) e das PUCs PR e
RS, catedrático da Universidade
do Minho (Portugal), presidente
do Conselho Superior de Direito

da Fecomercio -SP, ex-presiden-
te da Academia Paulista de

Letras (APL) e do Instituto dos
Advogados de São Paulo (Iasp).

Encerrando as atividades
do Maio Furta-Cor, a Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso promoveu na noite de
segunda-feira (3), uma roda de
conversa dedicada à saúde
mental materna e aos desafios
da menopausa. O evento, “En-
tre Mães: Falas que Cuidam”,
reuniu mulheres em um mo-
mento de escuta, acolhimento
e reflexão sobre autocuidado,
sobrecarga emocional e os im-
pactos das mudanças hormo-
nais na vida das mulheres.

A iniciativa foi organizada
pela vereadora Laís Carvalho,
com a participação das tam-
bém vereadoras Cidinha Ce-
rize e Daiane Andrade. O en-

Câmara promove roda
de conversa sobre saúde

mental materna e menopausa

contro contou com a presença
da médica integrativista Lud-
milla Motta e da psicóloga Si-
mone Brasão, ambas especia-
listas em saúde da mulher.

Durante o bate-papo, a
Dra. Ludmilla compartilhou
vivências pessoais e profissi-
onais, destacando os impactos
da menopausa precoce, cujos
sintomas, segundo ela, podem
se manifestar até dez anos
antes da última menstruação.
A médica alertou para os di-
agnósticos equivocados, mui-
tas vezes confundidos com
transtornos psicológicos,
quando na realidade são de-
correntes de alterações hor-
monais. Ela reforçou a impor-

tância dos exames de rotina e
de um olhar atento às mudan-
ças do corpo feminino.

A psicóloga Simone Bra-
são trouxe à tona os efeitos da
sobrecarga materna e os sen-
timentos de culpa e solidão
frequentemente vivenciados
por mães. Por meio de uma
dinâmica interativa, ela con-
duziu o grupo a reconhecer
papéis e emoções compartilha-
das. “É preciso que as mães
também se incluam no próprio
cuidado, para além do papel de
cuidadoras”, destacou.

O evento teve ainda espa-
ço para depoimentos do pú-
blico, perguntas às especialis-
tas e o sorteio de brindes ofe-

recidos por empreendedoras
locais, em uma ação de incen-
tivo ao bem-estar e à valori-
zação da mulher.

A roda de conversa levan-
tou discussões importantes
sobre a necessidade de políti-
cas públicas voltadas à saúde
mental feminina, prevenção
de diagnósticos incorretos e
promoção da qualidade de
vida das mulheres. De acor-
do com as organizadoras, o
encontro foi apenas uma se-
mente. A proposta é que mais
mulheres se aproximem da
política e ocupem espaços de
decisão, fortalecendo a luta
por uma sociedade mais justa
e equitativa.

Divulgação
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 2095

IMÓVEIS

• LANÇAMENTO DE CHÁ-
CARAS! A partir de 20.000
m2 , na região  do Hotel
Leão  de Judá São  13 chá-
caras  a partir de R$ 230.
000,00 parcelado.  Exclusi-
vidade  da Sumaré  Imó-
veis,  fones:   (16) 99129-
0225 e (16) 99717-0121
Creci 35.802

CASA PARA ALUGAR: Jar-
dim Daniela Garagem co-
berta, para dois carros. Sala
com painel de TV, copa/co-
zinha conjugadas, área de
serviço coberta, com armá-
rio de aço, quintal grande,
com parte em área verde,
três quartos, sendo uma
suíte. Tratar com Paulo (35)
99820-9073

• PROCURO CASA
PARA ALUGAR: com
duas vagas na garagem,
no valor de aluguel até R$
1.800,00. Tratar 99205-
0667 boas referências.

• VENDO APARTAMENTO
NA ZEZÉ AMARAL - Con-
domínio Morada dos Ipês.
3° andar (penúltimo). Nego-
ciação direta com proprietá-
rio. Excelente oportunidade
(sala, cozinha, área de ser-
viço, 2 quartos, banheiro e
vaga de garagem). Tratar
(35) 99111-5861.

• ALUGA-SE: SALA CO-
MER-CIAL NO CENTRO
DA CIDA-DE. Cerca de
100m². Locali-zado na Rua
Capitão Pádua, 1.111. Tra-
tar pelos telefones/what-
sapp (35) 99975-0992 ou
99951-4141

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de
área construída, 330m² de
área total. Sala de TV
conjugada com sala de jan-
tar, 3 suítes com ar condici-
onado(1 com clset e 2 com
jardim de inverno), guarda-
roupas embutidos, 1 ba-
nheiro de fundo com dis-
pensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, gara-
gem para dois carros cober-

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

DIVERSOS

• COMPRO OURO: joias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-tar
35 9.9732-7808.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manuten-
ção preventiva e corretiva. Téc-
nico especializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação mecani-
zada para controle de vegeta-
ção. Fale com Mário – Cel.
(35) 99941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

OPORTUNIDADES

ta, cozinha com armário pla-
nejadas e área gourmet
completa. R$ 1.100.000,00,
localizada na rua Jornalista
João Borges Moura, Jardim
Amércia VII. Tratar 35
98803-9222 e 35 98896-
6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O
P R O P R I E T Á R I O : ( 11 )
99196-0707 com Andre.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em óti-
ma localização, amplo com
230m2, estacionamento na
porta, acabamento de pri-
meira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar
pelo fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente
para a rodovia MG 050 e
Posto Iguatemi, - Fundos
com o Rio Santana. Servi-
da por possante fonte de
água mineral, casa grande
avarandada e árvores fru-
tíferas. Contato com o pro-
prietário Luiz Ferreira pelo
fone 35 99168-5161 e
99822-1997

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300
MTS: com uma casa de
110m², piscina de 70 m²,
pomar com frutas, poço
artesi-ano, ponto de comér-
cio, localizado próximo da
estrada do Morro Vermelho,
à 7 km de Paraíso. Contato
35 99921-4967 Vinícios.

TALAR E CUIDADO-RA:
com experiência e referênci-
as, nos finais de semana,
Regina Miranda, tratar pelo
fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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• CONVERSA FORA •
POR Murilo Caliari e André Pádua

Convictos de que seu
silêncio era um verdadei-
ro desperdício de talento,
os desafinados resolve-
ram se agrupar em uma
banda, dando-lhe o nome
de "A Orquestra de Mau
Tom".

Após um intenso mês
de ensaios, finalmente se
sentiram desentrosados
o suficiente para iniciar
suas aparições públicas.
Assim, foram contratados
para uma temporada de
apresentações em diver-
sas casas de espetáculo
da cidade.

Ocorre que, para o
completo desconcerto
daqueles músicos, ainda
que eles se julgassem
muitíssimo alinhados e
bem ensaiados em suas
notas fora, microfonias,
dissonâncias e andamen-
tos descompassados, o
público unanimemente
detestou os concertos
realizados, tendo se reti-
rado dos locais das apre-
sentações antes mesmo
que a banda finalizasse

a segunda música, em
meio a pencas de vaias.
Em uma das ocasiões,
inclusive, as pessoas se
queixaram de intensa dor
de cabeça e reclamaram
o ressarcimento dos va-
lores das entradas.

Em virtude da desas-
trosa temporada, a Or-
questra de Mau Tom ficou
tão mal afamada que não
conseguiu mais apresen-
tações na região. Na ver-
dade, passaram a ser
enxotados e tratados
com rispidez quando ofe-
reciam seus serviços.

A situação perdurou
até o dia em que foram
convidados para tocar na
confraternização conjun-
ta entre os times do cam-
peonato de pernas de
pau, as bailarinas sem rit-
mo, os modelos feios, os
banqueiros falidos e os
velocistas atrasados. Na
ocasião, além de saírem
completamente ovacio-
nados, os músicos leva-
ram o público ao êxtase
do regozijo e da emoção.

A BANDA DOS
DESAFINADOS

por André Rodrigues Pádua

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
UBERLÂNDIA: 10 ACIDENTES
COM MOTOS POR DIA

Mais de 1.440 acidentes envolvendo motocicletas já foram
registrados em Uberlândia nos primeiros cinco meses de 2025,
sendo uma média de quase 10 ocorrências por dia. Os dados,
Do Observatório de Segurança Pública de Minas Gerais, mos-
tram que em relação ao mesmo período de 2024, quando fo-
ram registrados 1.459 acidentes do tipo, a cidade registrou uma
leve queda de 1,2% na quantidade de ocorrências neste ano. A
média mensal de 2025 ultrapassa os 288 registros, e o mês de
maio foi o mais crítico até o momento, com 305 ocorrências.
(Diário de Uberlândia) https://diariodeuberlandia.com.br/
noticia/38180/uberlandia-registra-media-quase-10-acidentes-
motos

MURIAÉ FAZ FESTIVAL GASTRONÔMICO
O charmoso distrito de Pirapanema foi palco de um dos

eventos mais aguardados do calendário cultural de Muriaé: o
13º Festival Gastronomia na Serra. A iniciativa, promovida
pela Prefeitura de Muriaé, por meio da Fundarte, marcou a
abertura oficial das festividades de junho na cidade, consoli-
dando-se como vitrine da cultura regional, da mineiridade e
do empreendedorismo. A programação foi marcada por ofici-
nas gastronômicas, um emocionante open de parapente com
atletas de diversas regiões do Brasil, além de apresentações
musicais com ritmos que passearam pelo Jazz, Blues e MPB.
(Gazeta de Muriaé) https://gazetademuriae.com.br/noticia/
detalhe/16031/13a-edicao-do-festival-gastronomia-na-serra-
celebra-cultura-sabores-e-inovacao-em-muriae

CONVENÇÃO DEFINE
TRABALHO EM DIVINÓPOLIS

Por meio de uma Convenção Coletiva de Trabalho (CCT),
o Sindicato do Comércio Varejista de Divinópolis
(SinComércio) e o Sindicato dos Empregados no Comércio
Varejista e Atacadista de Divinópolis e Região Centro-Oeste,
estabeleceram as regras para o funcionamento de estabeleci-
mentos do comércio varejista de alimentos em oito feriados
em 2025. Essas regras não se aplicam aos demais setores do
comércio varejista, os quais somente estão autorizados a con-
vocar mão de obra no feriado de 20 de novembro de 2025.
(Portal G37 – Divinópolis) https://g37.com.br/divinopolis/
convencao-coletiva-de-trabalho-define-regras-para-o-traba-
lho-em-feriados-em-divinopolis/

POUSO ALEGRE GANHA ORQUESTRA
Na semana passada, a estreia da Orquestra Experimental

de Pouso Alegre  se consolidou como um marco na história
cultural da cidade. O Teatro Municipal ficou pequeno diante
do grande público que lotou o espaço para prestigiar o evento,
considerado o início de uma nova era para a música local. O
projeto, que une formação artística, inclusão social e valoriza-
ção do talento local, emocionou os presentes com a qualidade
das apresentações e o talento dos jovens músicos. (Pouso Ale-
gre em Foco) https://pousoalegreemfoco.com.br/noticia/2080/
orquestra-experimental-pouso-alegre-inaugurada-emociona-
publico

MONTES CLAROS RECEBERÁ
NOVO LABORATÓRIO

A Prefeitura de Montes Claros recebeu a visita do presi-
dente da Regional Norte da Fiemg e de diversos representan-
tes do Laboratório Cristália. Eles se reuniram com o prefeito
de Montes Claros, Guilherme Guimarães, para discutir a ex-
pansão das operações do Laboratório Cristália em Montes Cla-
ros. A criação de uma unidade do Laboratório Cristália em
Montes Claros é parte do verdadeiro boom que a cidade tem
vivenciado nos últimos anos e que a consolidou como um ver-
dadeiro polo industrial farmacêutico no país, caminhando para
ser o maior polo da indústria farmacêutica da América Latina.
(Gazeta Norte Mineira – Montes Claros) https://gazetanm.
com.br/polo-farmaceutico-prefeitura-de-montes-claros-rece-
be-representantes-do-laboratorio-cristalia/

PREFEITURA FAZ PESQUISA EM VALADARES
A Prefeitura de Governador Valadares, por meio do De-

partamento de Habitação da Secretaria Municipal de Planeja-
mento, vai realizar no próximo dia 16 de junho  uma impor-
tante ação no bairro Santa Paula, com foco na identificação e
no levantamento socioeconômico de famílias que vivem em
áreas verdes, de preservação ambiental ou terrenos públicos
municipais. Na data, agentes públicos da Prefeitura estarão
visitando os moradores do bairro. (Diário do Rio Doce) https:/
/ d rd . c o m . b r / p re f e i t u r a - re a l i z a r a - l e v a n t a m e n t o -
socioeconomico-no-bairro-santa-paula-no-dia-16-de-junho/

JF VALORIZA PLANTAS NATIVAS
Apesar de serem, muitas vezes, desconhecidas pela popu-

lação, as plantas nativas estão presentes no nosso dia a dia,
como os ipês, a palmito-juçara e a ora-pro-nóbis. Além da
importância para o ecossistema, essas espécies podem ser ver-
dadeiros aliados para a saúde e a economia, a partir de um
manejo sustentável. É o que tem acontecido em Juiz de Fora:
iniciativas buscam valorizar o potencial das plantas nativas,
ao mesmo tempo em que promovem geração de renda. (Tri-
buna de Minas – Juiz de Fora) https://tribunademinas.com.br/
especiais/biosfera/07-06-2025/plantas-nativas.html
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Mercado & Investimentos
MUNDO

EUA e China Retomam
Negociações Comerciais
com Expectativa de Acor-
do Tarifário

As bolsas globais se-
guem com um panorama
misto, enquanto o foco se
volta para as negociações
comerciais entre os EUA e
China, que retomaram dis-
cussões em Londres para
resolver impasses tarifários.
O presidente dos EUA,
Donald Trump, reconheceu
que as negociações têm
avançado, mas alertou que
a China "não é um país fá-
cil". O sucesso dessas con-
versas pode trazer alívio
para os mercados financei-
ros, com a expectativa de
que o acordo reduza ten-
sões comerciais e beneficie
o comércio global.

Na Europa, o índice de
sentimento econômico da
zona do euro subiu para
94,8 pontos em maio, supe-
rando as expectativas. A
melhoria nas perspectivas
econômicas também foi no-
tada no Reino Unido, com
dados indicando um otimis-
mo moderado.

O impacto das tarifas
ainda persiste, com a
OCDE alertando que a
guerra comercial entre os
dois gigantes pode desace-
lerar mais a economia glo-
bal do que o inicialmente
previsto, com a expansão
reduzindo para 2,9% em
2025.

No entanto, o mercado
permanece atento aos des-
dobramentos das negocia-
ções e seus possíveis efei-
tos sobre as economias glo-
bal e local.

BRASIL
Fim da Isenção: O Impac-
to do IR em Títulos de
Renda Fixa

O governo federal pro-
pôs a tributação de LCIs,
LCAs, CRAs, CRIs e debên-
tures incentivadas com uma
alíquota de 5% a partir de
2026, encerrando a isenção
de Imposto de Renda des-
ses papéis. A medida, que
visa arrecadar recursos
para compensar o aumento
do IOF, pode alterar o mer-
cado de investimentos em
renda fixa, tornando esses
títulos menos atraentes
para o investidor.

Apesar de o governo ter
proposto essa mudança, ela
ainda precisa ser aprovada
pelo Congresso, e a expec-
tativa é que as emissões
desses papéis diminuam
após 2025, quando a nova
tributação entrará em vigor.
No entanto, algumas institui-
ções financeiras podem an-
tecipar emissões até o fim
de 2025, para aproveitar a
isenção até então vigente.

Para os investidores que
já possuem esses títulos,
especialistas indicam que
não é o momento de ven-
der os papéis, já que a mu-
dança só afetará os novos
investimentos a partir de
2026. No curto prazo, é
aconselhado observar co-
mo o mercado vai reagir à
nova tributação, ajustando
as taxas para manter a
atratividade desses papéis.

INFORMAÇÕES IMPORTANTES: As cotações apresentadas são de fechamento do pre-
gão anterior ou dados atualizados até o momento da impressão. Os valores podem
sofrer variações até o momento da leitura. Para informações mais precisas, consulte
fontes atualizadas.

DIA DOS NAMORADOS
Amanhecer
dos Sonhos

Por Marene Lizerli Paes
(Prof. Formada em Letras)

Somente em um amanhecer dos sonhos
Aparece nos caminhos da vida

Nas curvas do destino do coração
Um enorme sonho que será único

Este sonho só se concretiza no amor
A espera e a esperança persistem lá
Como cicatrizes marcando os sonhos

Até o anoitecer de uma saudade!
Na escuridão do abismo da paixão

Não se olha para trás, deixa-se queimar
Assim o sonho resplandece na alma
Emoções são espalhadas pelo chão

Como sementes que vão germinando
Somente uma vez isto acontece!

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG. Pro-
cesso nº 3703/2025, modalidade Pregão nº  015/2025, na forma eletrônica, do
tipo MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL / LOTE. Objeto:
Contratação de empresa na prestação de serviços de vigilância eletrônica em
diversos setores da prefeitura, com monitoramento ininterrupto de 24 (vinte e
quatro) horas por dia, 7 (sete) dias por semana. A empresa contratada deverá
fornecer, em regime de comodato, centrais de alarme e sensores de movimento,
com integração aos sistemas de CFTV já instalados em alguns locais, realizando
o monitoramento tanto pela empresa quanto pela Central da Guarda Civil Muni-
cipal. Os serviços incluem manutenção preventiva e corretiva dos equipamentos,
com vigência de 12 (doze) meses, podendo ser prorrogado de acordo com a lei
14.133/2021. As propostas serão recebidas até o dia 30/06/2025 e o horário para
início da sessão será às 10:00 h. do mesmo dia. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site: http:/
/ammlicita.org.br; http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://
www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Lici-
tações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 07
de junho de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.
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Por Ralph Diniz

Deu entrada na sessão or-
dinária de segunda-feira,10 o
Projeto de Lei 5737/2024, de
autoria do vereador Juliano
Reis (Biju), que estabelece
diretrizes para a prevenção de
queimadas e incêndios em

Projeto estabelece diretrizes para prevenir
queimadas em áreas públicas de Paraíso

Proposta apresentada na Câmara institui medidas preventivas e educativas
para reduzir incêndios em lotes, parques e áreas verdes do município

áreas institucionais, públicas
e comunitárias de São Sebas-
tião do Paraíso. O objetivo,
segundo a justificativa, é di-
minuir os impactos ambien-
tais e sociais causados pelo
fogo, especialmente no perí-
odo de estiagem, que já regis-
tra aumento expressivo de

ocorrências de incêndios ur-
banos e florestais.

O projeto propõe que o
Executivo desenvolva ações
permanentes de prevenção e
educação ambiental voltadas
à comunidade, com foco nas
regiões mais vulneráveis. En-
tre as medidas previstas es-

FOTOS: Divulgação

tão campanhas informativas,
sinalização de risco, orienta-
ções à população e o monito-
ramento de áreas como pra-
ças, canteiros centrais, reser-
vas ambientais e terrenos
públicos.

Uma das iniciativas mais
destacadas no texto é a cria-

ção e manutenção de aceiros
— faixas de terra limpas e
desmatadas que impedem a
propagação do fogo. A pro-
posta define que os aceiros
deverão ser implantados de
forma estratégica, especial-
mente nos locais onde há his-
tórico recorrente de incêndi-
os ou vegetação densa próxi-
ma a áreas urbanas.

Além disso, o PL prevê a
integração de ações entre di-
ferentes setores da adminis-
tração municipal, com apoio
de voluntários e entidades
ambientais. A justificativa
ressalta que a iniciativa bus-
ca não apenas o controle das
queimadas, mas também a
conscientização social sobre
os danos causados por esse
tipo de prática.

O vereador também desta-
ca que a proposta está em
sintonia com diretrizes naci-
onais de combate aos incên-
dios, com ênfase no fortale-
cimento da prevenção e da
conscientização.

“Nos últimos anos, os me-

ses de junho a setembro têm
sido marcados por queimadas
que trazem prejuízos à saúde
da população, ao meio ambi-
ente e à estrutura pública.
Áreas institucionais sem ma-
nutenção adequada acabam se
tornando focos recorrentes de
incêndio. Este projeto visa dar
um passo decisivo para com-
bater esse problema”, argu-
menta Biju na justificativa.

O PL ressalta ainda que,
em casos de negligência, o
poder público pode ser res-
ponsabilizado por omissão.
Por isso, entre os objetivos
também está a implementa-
ção de um plano de contin-
gência e o mapeamento das
áreas mais suscetíveis, a fim
de facilitar o trabalho preven-
tivo por parte da administra-
ção.

O projeto foi aprovado
como objeto de deliberação
e agora segue para análise da
Comissão de Finanças, Jus-
tiça e Legislação, antes de
retornar ao plenário para vo-
tação.


